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Депутаты Законодательного 
Собрания продолжают 
оказывать гуманитарную 
помощь жителям, 
пострадавшим от наводнения 
на юге области.

Напомним, 29 августа на засе-
дании регионального парла-
мента председатель Законо-

дательного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») обратился 
к депутатам с призывом не оставать-
ся равнодушными к беде земляков и 
предложил пожертвовать в помощь 
пострадавшим однодневный зарабо-
ток.

– Очень важно, чтобы люди не 
остались один на один с проблемами 
и со своим горем. Мы в силах сделать 
так, чтобы помощь была оказана каж-
дому пострадавшему, – сказал Влади-
мир Мякуш.

На первые собранные средства 
были закуплены постельные принад-
лежности, продукты, стройматериалы. 
Эта гуманитарная помощь была от-
правлена в затопленные села Варнен-
ского района. 

Затем стали поступать просьбы от 
населения других пострадавших от на-
воднения территорий. В минувшие вы-
ходные жители Карталинского района 
получили возможность приобрести 
картофель по закупочной цене – семь 

рублей за килограмм. Для сравнения, на 
городских рынках стоимость картофеля 
варьируется от 15 до 17 рублей. 

Все расходы на доставку корнепло-
дов до Карталов взял на себя замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания области Владимир Ильиных 
(фракция «Единая Россия»). Он предо-
ставил транспорт, оплатил горючее, ра-
боту грузчиков и продавцов. 

– В результате затопления пострадал 
урожай овощей в южных районах Челя-
бинской области. Поля и огороды ока-
зались под водой. Картофель для селян 
– второй хлеб, поэтому по заданию Вла-
димира Мякуша мы организовали про-
дажу картофеля по самым, насколько 
это возможно, низким ценам. В субботу 
и воскресенье были проданы первые 
две машины. Также люди просят при-
везти лук и морковь, многие поселения 
составляют списки необходимых про-
дуктов. Во вторник мы снова отправили 
большегрузные машины с овощами по 
социальным ценам. Сейчас главное – 
чтобы люди смогли спокойно встретить 
зиму, – сказал Владимир Ильиных.

Как рассказал советник председателя 
областного парламента, куратор проек-
та Вадим Воробей, о времени и месте 
продажи картофеля жителей Карталов и 
близлежащих населенных пунктов опо-
вестили заранее.

– В первый же день за несколько 
часов было продано 20 тонн картофеля. 
На следующий день люди уже органи-

зовали очередь по предварительной 
записи, вторая машина с 20 тоннами 
картофеля была продана за считаные 
часы, – прокомментировал Вадим Во-
робей.

Вчера в Варненский район была на-
правлена новая партия гуманитарной 
помощи, в том числе продукты питания, 
стройматериалы, холодильники, теле-
визоры и другие необходимые в быту 
принадлежности.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Благодаря оперативной работе 
региональных и муниципальных 
властей, а также специальных 
служб жизнь в пострадавших от 
наводнения районах Челябинской 
области входит в нормальное по-
вседневное русло. Учебный год 
во всех школах начался вовремя, 
дороги восстанавливаются, под-
лежащие реконструкции мосты 
ремонтируются, а на месте раз-
рушенных возведены временные 
переправы и идет подготовка 
проектно-сметной документации 
для строительства новых мостов. 
Также ведется активное переселе-
ние жителей, чьи дома не под-
лежат восстановлению. Так, в Вар-
ненском районе восстановлены 
все четыре плотины, проезды и 
автодорога Чесма — Бреды. А из 
51 семьи, оставшейся без крова, 
42 уже отметили новоселье. Кроме 
того, областные власти закупают 
для жителей мягкую мебель и не-
обходимые бытовые вещи.

16 сентября председатель ЗСО 
Владимир Мякуш вручил медаль 
Законодательного Собрания «За за-
слуги в законотворческой деятель-
ности» ветерану Великой Отечествен-
ной войны, члену Совета ветеранов 
государственных органов Юрию Де-
рягину.

Юрий Константинович на-
чал трудовую деятельность 
с 14 лет, в годы Великой 

Отечественной войны, на Каслин-
ском заводе средств связи слесарем-
инструментальщиком. По окончании 
Челябинского техникума железнодо-
рожного транспорта в 1949 году работал 
помощником машиниста в паровозном 
депо. С конца 1949 года занимал долж-
ность секретаря комитета комсомола 
паровозного депо, секретаря железно-
дорожного райкома.

Получив высшее образование, 
Юрий Дерягин с 1964 года трудился 
на Челябинском радиозаводе «Полет», 
где в течение четырех лет работал 
в должности заместителя начальника 

и начальника сборочно-монтажного 
цеха.

С 1971 года Юрий Константинович 
снова на партийной работе – секретарь 
Центрального райкома КПСС. Большой 
вклад в становление местного само-
управления он внес, занимая должность 

начальника отдела государственно-
правового управления областной думы, 
а затем Законодательного Собрания Че-
лябинской области в 1994 – 2003 годах. 
Общий трудовой стаж Юрия Дерягина 
составил 58 лет, в том числе 38 лет госу-
дарственной гражданской службы.

ПоЧетная наГрада ветерану
Заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области Семен 
Мительман выступил 17 сен-
тября на пленарном заседа-
нии Государственной Думы 
с докладом по вопросу муни-
ципального контроля в сфере 
благоустройства.

Проблема, которую обо-
значил в своем высту-
плении председатель ко-

митета ЗСО по законодательству, 
– невозможность установления 
ответственности за нарушение 
муниципальных актов – являет-
ся одной из самых насущных для 
многих муниципальных образо-
ваний. Ее решение помогло бы 
навести на наших улицах чистоту 
и порядок.

Весной этого года южноураль-
ские парламентарии направи-
ли в Госдуму законодательную 
инициативу в виде поправок в 
Федеральный закон «Об общих 

принципах организации местно-
го самоуправления в Российской 
Федерации». Депутаты предло-
жили отнести к вопросам мест-
ного значения поселения и го-
родского округа осуществление 
муниципального контроля в сфе-
ре благоустройства, что, в свою 
очередь, позволит повысить 
эффективность мероприятий, на-
правленных на благоустройство 
территории, а также обеспечит 
надлежащее исполнение пра-
вил благоустройства территории 
муниципального образования 
физическими и юридическими 
лицами.

Кроме того, Семен Митель-
ман озвучил еще ряд законо-
дательных инициатив, в том 
числе по предоставлению орга-
нам местного самоуправления 
права самостоятельно уста-
навливать административную 
ответственность за нарушение 
муниципальных правовых ак-
тов.

Госдума обсудила  
Челябинские инициативы 

ОвОщи пО сОциальным ценам

Мария Александровна, жительница Карталинского района, пенсионерка:
– Из-за потопа в наших огородах ничего не осталось, и нам приходится на зиму 

закупать все овощи. О том, что будут продавать картошку по низким ценам, мы 
узнали из нашей местной газеты. На рынке она дорогая, а здесь ее продают всего 
по семь рублей за килограмм. Для нас это большая помощь и поддержка. Спасибо 
депутатам за то, что не оставили нас в беде и помогают восстановить продуктовые 
запасы и некоторые бытовые предметы.
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Первым пунктом в повест-
ке заседания стоял вопрос 
участия субъектов малого 

и среднего предпринимательства в 
системе государственных закупок и 
муниципального заказа. С 1 января 
2014 года вступает в силу Федераль-
ный закон «О контрактной системе в 
сфере закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд», который 
заменит действующий сейчас Феде-
ральный закон «О размещении зака-
зов на поставки товаров, выполнение 
работ, оказание услуг для государ-
ственных и муниципальных нужд». 
Для малого и среднего бизнеса новый 
закон должен сделать доступнее уча-
стие в государственных закупках и 
муниципальном заказе.

Исполнительный директор ЧРОР 
«ПРОМАСС» Наталья Макарова рас-
сказала участникам заседания о 
разнице между ныне действующим 
нормативным правовым актом и 
вступающим в силу с нового года.

– Государственный и муниципаль-
ный заказ – это серьезный инстру-
мент поддержки малого и среднего 
бизнеса, который обеспечивает как 
создание новых рабочих мест, так 
и поддержание заработных плат, 
способствует снижению социальной 
напряженности, наполнению бюдже-
тов, устойчивому экономическому 
развитию территории. Однако при 
действующей системе существуют 
определенные проблемы и риски. 
Предприниматели отмечают невы-
полнение действующего сегодня фе-

дерального закона, слабую прозрач-
ность системы, высокую планку по 
размеру оборотных средств, демпинг 
и многое другое. С 1 января 2014 года 
нам всем придется работать по ново-
му федеральному. Впервые Законом 
«О контрактной системе…» введены 
четко определенные параметры под-
держки малого бизнеса еще на стадии 
формирования плановых закупок, что 
дает бизнесу очень серьезные префе-
ренции и возможность планировать 
свой бюджет. Нормами закона доля 
участия малого и среднего бизнеса 
в госзакупках увеличена. Начальная 
максимальная величина контракта 
выросла до 20 миллионов рублей. 
Также новый закон позволит суще-
ственно увеличить долю закупок за-
казчиков у малого и среднего бизнеса 
в общем ежегодном объеме закупок 
заказчиков (c 10 до 25 процентов). 
Закупки будут осуществляться путем 
проведения открытых конкурсов, 
двухэтапных конкурсов, конкурсов с 
ограниченным участием, аукционов, 
запросов котировок. Заказчик будет 
обязан установить требования к обе-
спечению заявок.

Но и у нового закона предприни-
мательское сообщество отмечает та-
кие минусы, как отсутствие механиз-
ма его выполнения, необходимость 
принятия большого количества под-
законных нормативных правовых 
актов, отсутствие санкций за нару-
шение распоряжения правительства 
РФ, просрочки платежей, возмож-
ность сокращения круга потенциаль-
ных исполнителей контракта, вопрос 
доступа к кредитным ресурсам и 
информации о государственных за-
казах.

Еще одна сторона медали – недо-
статок информации и знаний у руко-
водителей небольших предприятий 
в области государственного заказа. 
Наталья Макарова предложила объ-
единить усилия правительства регио-
на, представителей исполнительной 
власти муниципальных образований, 
общественных организаций, рабо-
тающих с бизнесом, и разработать 
методические рекомендации для 
предприятий малого бизнеса, прове-
сти обучение участников госзакупок.

Депутат регионального парламен-
та Константин Захаров отметил, что 

низкий уровень информированности 
малого и среднего бизнеса о прово-
димых конкурсах и тендерах созда-
ет условия преференций для узкого 
круга предприятий. Чтобы решить 
эту проблему, депутат предложил 
создать реестр предприятий мало-
го и среднего бизнеса, по которому 
информировать предпринимателей о 
проводимых мероприятиях и пригла-
шать к участию.

Семен Мительман отметил, что 
новый закон устраняет ряд недостат-
ков, присутствующих в пока еще дей-
ствующем законе, но в то же время 
имеет большое количество «белых 
пятен». Именно поэтому Семен Ар-
кадьевич попросил членов совета до 
ноября направить в Законодательное 
Собрание свои предложения по усо-
вершенствованию нового федераль-
ного закона о контрактной системе 
государственных закупок.

Еще одним немаловажным во-
просом в повестке заседания 
экспертного совета стало об-

суждение работы судебных приставов 
по исполнительным производствам 

в пользу предпринимателей. По дан-
ным аппарата уполномоченного по 
правам предпринимателей в Челябин-
ской области, по состоянию на 1 июля 
2013 года в подразделениях УФССП 
находилось 279 783 исполнительных 
производства, взыскателями по ко-
торым являются предприниматели. 
Причем по 234 066 исполнительным 
производствам уже истек положен-
ный по закону двухмесячный срок ис-
полнения требований. В это же время 
на исполнении в УФССП находилось  
104 860 исполнительных производств, 
должниками по которым выступают 
субъекты предпринимательской дея-
тельности, из них 89 473 находятся 
на исполнении также более двух ме-
сяцев.

– Зачастую заявители даже не уве-
домляются о возбуждении исполни-
тельного производства, а суть работы 
сводится к направлению запросов в 
госучреждения о составе имущества и 
наличии денежных средств на счетах. 
Фактическая работа идет в основном 
только тогда, когда сам заявитель 
занимает активную позицию и по-
могает приставам, – сказал бизнес-
омбудсмен Александр Гончаров.

Главный судебный пристав Челя-
бинской области Владимир Морозкин, 
комментируя ситуацию, отметил, что 
на одного судебного пристава при-
ходится порядка 300 исполнительных 
производств в месяц.

– Каждый судебный пристав ра-
ботает за 8 – 12 человек – отсюда 
ошибки и недоработки. Помимо это-
го существует огромная проблема 
по розыску должников. А невысокий 
уровень зарплат судебных приставов 
ведет к кадровому дефициту, – отме-
тил главный судебный пристав Челя-
бинской области.

Члены экспертного совета пришли 
к единодушному мнению, что необхо-
димо совместно искать меры повыше-
ния эффективности работы службы су-
дебных приставов как неотъемлемой 
части судебной системы, призванной 
защищать интересы законопослушных 
граждан, в том числе и предпринима-
телей.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») и де-
путат Законодательного Собрания 
Челябинской области Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») 
приняли участие в заседании экс-
пертного совета при уполномочен-
ном по правам предпринимателей 
Челябинской области.

на защите прав предпринимателей

Семен МИТЕЛЬМАН, заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению, уполно-
моченный по вопросам защиты прав 
предпринимателей в сфере реализа-
ции амнистии (фракция «Единая Рос-
сия»):

– Цель рабочей группы – понять, 
существуют ли какие-либо проблемы 
в исполнении амнистии, насколько эф-
фективно взаимодействие всех структур. 
Могу сказать, что разговор получился 
конструктивным. Серьезных проблем 
на сегодняшний день нет. Есть ряд об-
ращений от предпринимателей, которые 
считают, что их права были нарушены в 
ходе проведения амнистии, но по каждо-
му такому обращению мы будем работать 
отдельно.

В положении определен целый ряд ста-
тьей, по которым может быть проведена 
амнистия, в основном это ущерб, не свя-
занный с риском для жизни, нанесением 
увечий, а экономические преступления 
средней и малой тяжести. И главное усло-
вие здесь – возмещение ущерба потерпев-
шей стороне.

Видимых проблем с амнистированием 
осужденных предпринимателей в Челябин-
ской области нет. Это было озвучено на ра-
бочем совещании по вопросам защиты прав 
предпринимателей в сфере реализации по-
становления об экономической амнистии, 
которое состоялось 12 сентября в областном 
парламенте.

На рабочей встрече присутствовали уполно-
моченный по правам предпринимателей 
в Челябинской области Александр Гонча-

ров, заместитель председателя Законодательного 
Собрания области, председатель комитета по за-
конодательству, государственному строительству 
и местному самоуправлению, уполномоченный по 
вопросам защиты прав предпринимателей в сфере 
реализации амнистии Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия»). Также в совещании принимали 
участие руководство следственного комитета Рос-
сийской Федерации по Челябинской области, об-
ластной прокуратуры, ГУФСИН, а также представи-
тели областного суда, Адвокатской палаты региона. 
Основная цель совещания — понять, существуют 
ли на сегодняшний день какие-либо трудности в 
реализации постановления об амнистии, что нужно 
сделать, чтобы взаимодействие всех структур, от-

вечающих за амнистию, было эффективным и не 
тормозило процесс амнистирования.

Напомним, во второй половине июня глава 
государства Владимир Путин в ходе Петербург-
ского экономического форума предложил про-
вести в стране экономическую амнистию. В июле 
депутаты Государственной Думы приняли соот-
ветствующее постановление об экономической 
амнистии. Предполагается, что за время ее дей-
ствия в России, а сроки амнистии установлены 
до конца декабря 2013 года, из мест заключения 
могут быть освобождены до десяти тысяч че-
ловек. Кроме того, планируется снизить сроки 
заключения осужденным по таким статьям, как 
«Нарушение авторских прав», «Неисполнение 
обязательств по кредиту», «Незаконное предпри-
нимательство», «Уклонение от уплаты налогов», в 
общей сложности определены порядка 20 статей, 
по которым может быть смягчено наказание. 
Основное условие для тех, кто может подпасть 
под амнистию, – возмещение ущерба потерпев-
шим либо государству.

Как рассказал уполномоченный бизнес-
омбудсмен Челябинской области Александр Гонча-
ров, в общей сложности на Южном Урале под дей-
ствие амнистии подпадает 68 человек, 32 человека 
уже амнистированы.

Заместитель прокурора Челябинской области 
Евгений Саламатов заметил, что ведомство вни-
мательно проверяет законность постановлений о 
применении амнистии.

– Перед нами не стоит задача вести учет лиц, 
подпадающих под амнистию, – пояснил Евгений 
Николаевич. – Наша главная задача – проверка 
законности. Кроме того, на нас возложена времен-
ная обязанность по ведению статистики освобож-
денных по амнистии. И каждый месяц мы делаем 
сводную статистику и направляем в генеральную 
прокуратуру.

В ходе совещания Семен Мительман обратил 
внимание, что предприниматели вправе обратить-
ся к бизнес-омбудсмену области или к уполномо-
ченному по амнистии, если считают, что их права в 
ходе амнистирования были нарушены. На обраще-
ния обязательно будет соответствующая реакция. 
Но необходимо понимать: без заявления от самого 
предпринимателя, осужденного или находящегося 
под следствием, вмешаться никто не может.

– При необходимости мы будем привлекать ад-
вокатов, досконально разбираться по каждому кон-
кретному случаю, – подытожил Семен Аркадьевич.

Подводя итоги, Александр Гончаров заметил, что 
для большего понимания ситуации вокруг амнистии 
списки всех, кто под нее подпадает, необходимо со-
ставлять пофамильно, кроме того, вся информация 
обязательно будет согласовываться с прокуратурой.

Ирина ЯББАРОВА

амнистия. первые шаги
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В спорте не бывает проиграв-
ших. Даже не поднявшись на за-
ветную ступень пьедестала, чело-
век уже победитель. И главная его 
победа – над страхом, неуверенно-
стью, сомнениями. Самая важная 
победа каждого, кто связывает 
свою жизнь со спортом, – победа 
над собой. Выдержку, силу духа, 
волю, терпение, упорство – сло-
вом, настоящий человеческий ха-
рактер формирует спорт.

Именно таких людей с настоя-
щим спортивным характером 
чествовали 12 сентября на 

сцене одного из главных областных теа-
тров – Государственного академическо-
го театра драмы имени Наума Олова. 
На церемонию вручения премий За-
конодательного Собрания Челябинской 
области в сфере физической культуры 
и спорта в столицу Южного Урала съе-
хались более 600 представителей спор-
тивных организаций со всех уголков ре-
гиона. Ежегодная премия присуждается 
за добросовестный и безупречный труд, 
высокое профессиональное мастерство 
50 лучшим спортивным тренерам, 
учителям физкультуры, спортсменам 
Южного Урала. География лауреатов – 
от Троицка до Магнитогорска. Каждый 
из них своим повседневным трудом, 
неравнодушием и умением побеждать 
доказал право стоять на одной из глав-
ных сцен области. 

Лауреатов премии поздравили пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), вице-спикер 
южноуральского парламента, предсе-
датель комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), министр спорта Челябинской 
области Юрий Серебренников.

Поздравляя лауреатов, спикер об-
ластного парламента Владимир Мякуш 
подчеркнул, что в зале собрались люди, 
которых по праву можно считать зо-
лотым фондом физической культуры 
и спорта Южного Урала, ведь для них 
спорт – не просто образ, а настоящий 
смысл жизни.

– Сегодня в спортивных кружках и 
секциях занимаются сотни тысяч маль-
чишек и девчонок, во многом благо-
даря тренерам многим детям с малых 
лет прививается здоровый образ жиз-
ни, – сказал Владимир Викторович. – 

Именно благодаря усилиям тренерско-
го состава наши спортсмены достойно 
защищают честь Челябинской области 
и России в целом на всех спортивных 
аренах – от городских и региональных 
до международных и европейских со-
ревнований. Область входит в десятку 
лучших спортивных регионов Россий-
ской Федерации. Об этом красноречиво 
говорят достижения и многочисленные 
победы южноуральских спортсменов 
на состязаниях разного уровня. И во 
многом спортивные успехи наших ре-
бят – заслуга педагогов, тренеров, лю-

дей, которые вместе со спортсменами 
переживают все трудности на пути к 
успеху, делят с ними горечь поражений 
и приумножают радость от побед. Это 
те люди, которые помогают рождаться 
рекордам. И это ответственный, непро-
стой, но почетный труд. Каждому из 
вас мы говорим спасибо за здоровых, 
крепких, красивых ребят, за победы в 
соревнованиях, за то, что нам есть кем 
гордиться. От имени всех депутатов 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области от души благодарю за то, 
что вы вкладываете сердце в развитие 
спортивного движения, за то, что вос-
питываете будущее поколение спорт-
сменов, победителей, по-настоящему 
достойных граждан страны. Особые 
слова признательности и благодарно-
сти – в адрес ветеранов. Заложенные 
еще вами спортивные традиции не 
только живут, они процветают, отража-
ются в новых поколениях спортсменов, 
помогают двигаться вперед, к новым 
открытиям в мире спорта, к новым ре-
кордам и высотам.

Кстати, министр спорта региона 
Юрий Серебренников обратил внима-
ние, что премия Законодательного Со-
брания Челябинской области вручает-
ся в основном рядовым педагогам и 
тренерам, ведь именно они работают 
на первых ступенях к спортивным успе-
хам, с азов формируя мастерство.

– В этом и есть вся прелесть пре-
мии, – считает Юрий Николаевич, – что 
ею награждаются не столько чемпионы 
и именитые спортсмены, сколько ря-
довые тренеры, которые с малых лет 
воспитывают победителей. У нас се-
годня действительно многое делается 
для развития спортивного движения. И 
могу заверить, что политика поддержки 
спорта, в том числе и любительского, 
не только будет дальше продолжаться 
– работа эта будет укрепляться. Так, не-
смотря на трудности областного бюдже-
та, министерство спорта Челябинской 
области получило дополнительное фи-
нансирование. Уверен, мы будем идти 
вперед, развиваться.

Лауреатов премии со сцены драмте-
атра поздравили творческие и спортив-
ные коллективы Южного Урала, артисты 
и танцоры. А настоящим сюрпризом 
для виновников торжества и гостей це-
ремонии стал спектакль «Приключение 
бравого солдата Швейка», который был 
показан в рамках гастролей Централь-
ного театра Российской армии.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА.
Материалы о лауреатах  

премии читайте на стр. 5

спОрт: Образ жизни пОбедителей

Владимир МяКуш, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»): 

– Мы гордимся успехами наших спортсменов, 
тех, кто защищает честь Южного Урала, Российской 
Федерации на международных спортивных аренах. 
Но в этом есть большая заслуга всего тренерского 
состава, педагогов, всех тех, кто работает в сфере раз-
вития физической культуры и спорта. Не секрет, что 
губернатор, правительство Челябинской области, За-
конодательное Собрание уделяют большое внимание 
развитию массовой физкультуры и спорта. Сегодня 
можно с гордостью сказать, что Южный Урал входит 
в число лучших регионов Российской Федерации как 
по развитию массовой физкультуры, так и по успехам 
в спорте высших достижений на уровне сборной 
России.
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В связи с этим на днях депу-
таты Законодательного Со-
брания Челябинской области 

провели заседание рабочей группы 
на месте, чтобы проанализировать 
сложившуюся ситуацию и выработать 
четкий алгоритм действий. К откро-
венному разговору присоединились 
руководители санитарной службы 
Минсельхоза и Роспотребнадзо-
ра, специалисты контролирующих 
органов, представители депутатского 
корпуса Южноуральского городского 
округа, юристы и другие заинтересо-
ванные стороны. 

скОтОмОгильник:  
ликвидирОвать  
или Оставить?

Председательствующий на засе-
дании рабочей группы член комитета 
по аграрной политике ЗСО Валерий 
Филиппов (фракция «Единая Россия») 
высказался категорически: скотомо-
гильника на увельской земле быть 
не должно. Хватило, как говорится, и 
прошлогоднего скандала. 

Напомним, в Увельском районе в 
прошлом году грибники обнаружили 
гору трупов разлагающихся свиней 
на территории скотомогильника, 
находящегося в ведении ООО «ЭК-
КРИД». В нарушение ветеринарно-
го законодательства отходы с боен 
и трупы животных были навалены 
на землю. История тогда получила 
большой резонанс. И вот теперь 
местные жители свидетельствуют: 
объект представляет страшное зре-
лище. Вокруг черные стаи птиц. За-
пах от разлагающихся трупов такой, 
что невозможно рядом проехать в 
машине. «Там болотистая местность. 
И грунтовые воды подходят близко. 
И где гарантия, что вся эта зараза 
не попадет в питьевую воду? А ведь 
рядом сады».

По словам начальника ветуправ-
ления минсельхоза Виктора Тихоно-
ва, уже выданы предписания ответ-
ственным лицам. 

– Мы можем запретить им экс-
плуатацию скотомогильника, – от-
метил чиновник, – до момента, пока 
они не наведут там порядок. Но в со-
ответствии с инструкциями, 25 лет он 
будет огорожен. Этот скотомогиль-
ник стоит в федеральном реестре. 
На него есть правоустанавливающий 
документ. Там недавно появился за-
бор, но хоронили туда всегда. Этому 
скотомогильнику 40 лет.

Начальник санитарной охраны Рос- 
потребнадзора Наталья Уральшина в 
свою очередь заметила:

– На территории Челябинской 
области действуют более 140 ско-
томогильников. Хороший скотомо-
гильник, в частности, был построен 
в Челябинске на городской свалке. У 
вас суть проблемы не в скотомогиль-
нике, а в его эксплуатации. 

Вот выдержка из письма от жи-
телей поселка Песчаное, что в деся-
ти километрах от районного центра: 
«Зловоние распространяется на всю 
округу. Один за другим появляются 
котлованы для захоронения живот-
ных. Масштабы этих свалок наводят 
на мысль, что или оборудование 
мясокостного завода устарело, или 
отходов слишком много. Возможно, 
сырье поставляют из соседних об-
ластей. Вот и получается: центр по-
селка облагораживается, а окраины 
превращаются в опасную свалку, где 
кормятся бездомные собаки – раз-
носчики заразы. А вокруг отдыхают 
десятки тысяч людей на многочис-
ленных озерах. Думается, везут к нам 
зловонные отходы не бесплатно. 

Обратились к правилам. Ското-
могильник должен быть огорожен 
глухим забором высотой не менее 
двух метров, траншеей и земляным 
валом. Этого нет. Въезд на террито-
рию скотомогильника должен осу-
ществляться через ворота, которые 
содержатся в запертом состоянии и 
открываются специально назначен-
ным лицом. Трупы животных должны 
подвергаться захоронению в глубо-
кой яме с использованием хлорсо-
держащих препаратов». 

Начальник управления аграрной 
политики ЗСО Юрий Богуш предло-
жил:

– Если привести скотомогильник 
в надлежащее состояние, установить 
две биотермических ямы, то будет 
исключено попадание в почву остат-
ков гниения. 

– Тогда пусть до окончания этих 
работ могильник законсервируют и 
не эксплуатируют, – отвечает Виктор 
Тихонов. – Мы просчитывали: пона-
добится около восьми миллионов 
рублей. 

 – Так ведь мы почти все вы-
полнили, – говорит Дамир Галиулин, 
генеральный директор ООО «Эколо-
гические корма и добавки», в чьем 
ведении и находится мясокостный 
завод. 

После бурного обсуждения рабо-
чая комиссия все-таки пришла к вы-
воду: скотомогильник законсервиро-
вать по стандарту. Об этом Валерий 
Филиппов высказался так: 

– Если там захораниваются от-
ходы из Увельского района – пусть. 
Но со всей области свозить их – это 
неправильно. И мы будем категори-
чески против этого. Мы к собственни-
ку должны обратиться с нашим уже 
готовым решением. 

«шОкОлад» местнОгО 
разлива

На территории Челябинской об-
ласти нужен завод по утилизации 
биологических отходов. Это понятно. 
Однако старое предприятие в Увель-
ском районе давно не соответству-
ет методическим рекомендациям и 
биологической безопасности. 

– То, что они вынуждены хоронить 
в скотомогильнике, не от их злой 
воли исходит, а потому, что завод у 
них такой плохой, – говорит Наталья 
Уральшина. – Пять лет мы говорим 

об этой проблеме. Завод можно за-
крыть, но что будем делать без него? 
Мы пытались решить эту проблему, 
вынести на областной уровень. Дей-
ствительно, завод сегодня к сани-
тарным нормам и близко не стоит. 
Предприятие нарушает все что можно, 
вы его штрафуете, но толку нет. Нельзя 
ограничиваться штрафами. 

Выясняется, что ООО «ЭККРИД», 
взявшее на себя ответственность за 
скотомогильник, сегодня в официаль-
ных документах, связанных с ним, не 
фигурирует. 

– В прошлом году я сделал выброс 
на этот неогороженный скотомогиль-
ник, – рассказал Дамир Галиулин, – по-
тому что у меня встало производство. 

Впоследствии я навел там порядок: за-
бор, траншеи, вал, таблички, охрана – 
все появилось. После того случая падеж 
туда не выбрасывается. Но там есть 
остатки от переработки мясокостного 
завода, то, что я не смог переработать 
по техническим причинам. 

Запах, как пояснил гендиректор 
Галиулин, возникает «по технологии». 
Весь процесс на заводе несложный. 
Сырье загружается в котлы Лап-
са – по сути скороварки. И там под 
давлением в четыре атмосферы все 
превращается в «кисель», или, как 

называют на заводе, «шоколад». Об-
разовавшийся при этом пар раньше 
сбрасывали через трубу высотой 20 
метров. Теперь трубу убрали, а вы-
брос завели в гидрокомпенсатор на 
глубине четыре метра. Там пар пре-
вращается в воду и уходит в канали-
зацию. Это процесс варки. Каждые 
час сорок в пяти котлах производится 
варка. После этого начинается про-
цесс сушки «шоколада». И весь воз-
дух из котла высасывается в воду. 
Процесс непрерывный. 

– На таком предприятии неприят-
ный фон всегда был и будет, – продол-
жает Галиулин. – Мы сейчас перераба-
тываем до тысячи тонн. Раньше было 
200 тонн. Я модернизирую производ-
ство как могу. У колбасных цехов и раз-
личных перерабатывающих предприя-
тий стали образовываться отходы. Все 
привозят ко мне. Сразу я принять не 
могу. Санпропускник у меня один. Ска-
пливается автотранспорт. Мясокостная 
мука и технический жир – продукты 
производства – тоже имеют запах. Ни-
куда его не дену. 

– Там французскими духами и не 
будет пахнуть, – разъясняет Наталья 
Уральшина. – На различных мани-
пуляциях выделяется запах. Но там 
нет деления на изолированные зоны, 
нет холодильников для хранения. За-
воду срочно нужна реконструкция, 
дооборудование. Если завод закрыть 
– область останется без необходимого 
предприятия по переработке биологи-
ческих отходов. И завтра их мы будем 
находить в лесах, карьерах и прочих 
местах. Сегодня завод стоит в дырах. 
После падения метеорита разбиты 
стекла, в стенах трещины. Речь о на-
рушении технологии производства. 

После бурного обсуждения ра-
бочая группа решила: в случае если 
собственник не в состоянии провести 
модернизацию своими средствами – 
обратиться в правительство области 
за гарантиями для взятия кредита. 
Возможен и другой вариант, если об-
ласть выступит в качестве учредителя 
предприятия. 

– Это очень важно, – отметил де-
путат Увельского районного собрания 
Владимир Зяблин, – ведь Челябин-
ская область выходит на второе ме-
сто по производству мяса. И закрыть 
предприятие мы не сможем. 

Сергей ТАРАН

бОльшая беда сельскОгО райОна
у жителей Южноуральска и целого ряда населенных пунктов увель-

ского района кончилось терпение. «Так жить нельзя! – говорят они. 
– Если власти срочно не примут меры, чтобы прекратить этот «малень-
кий Чернобыль», мы пойдем на самые крайние меры». А виной всему 
ставший уже притчей во языцех невыносимый запах, исходящий, по 
мнению граждан, от скотомогильника и завода, который производит 
мясокостную муку. Судя по всему, обстановка в районе действительно 
накалилась до предела. 

Люди успели завалить инстанции жалобами, в которых готовность 
пойти на крайние меры звучит отчетливо. Ведь проблема существует 
не один год. Бумаг исписано великое множество, а смрад продолжает 
мучить население, порождая самые панические слухи. 
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И все-таки Александр Пушкин был 
прав: наша жизнь – игра, а люди в ней... 
ну, тут как получится: кто – артист, кто – 
зритель, а кто-то и футболист. Ведь то и 
дело судьба посылает нам пас из испыта-
ний, и от каждого из нас зависит, примем 
или пропустим, отразим нападение или 
не выдержим удар... 

Вот такую игру с судьбою уже не один 
десяток лет ведет Виталий Мута, дирек-
тор футбольного клуба «Челябинск». За 

плечами – работа на АМЗ мастером, старшим 
мастером по строительству, председателем 
коллектива физкультуры АМЗ, заместителем 
председателя и председателем профкома заво-
да. Чемпион Челябинской области по футболу 
1980 года, серебряный призер области 1982 
года, финалист Кубка Челябинской области 
1978 и 1984 годов... Футбол для Виталия Муты 
не просто увлечение или профессия, скорее 
жизнь, которая сама сделала свой выбор.

– В футбол меня привел отец, Данил Гри-
горьевич, в 1961 году, когда мне было восемь 
лет, – вспоминает начало своего спортивного 
пути Виталий Мута. – Кстати, для того времени 
это было очень рано. Это сейчас с ранних лет 
детей отдают в спортивные секции, раньше та-
кого не было. В основном мальчишки начинали 
играть тогда лет с 12, поэтому я гонял мяч по 
полю с ребятами старше меня. А дальше – как 
по ступенькам: детская команда, юношеская, 
мужская.

Кстати, уже с 1968 года, учась в восьмом 
классе, юный футболист Виталий Мута стал 
играть за мужскую команду.

После школы поступил в Челябинский ин-
дустриальный техникум. Потом была армия. 
Вернувшись на «гражданку», пошел учиться 
на заочное отделение Московского областного 
государственного института физической куль-
туры. И продолжил играть за родную команду 
АМЗ.

В конце 1980-х годов футболисты АМЗ выи-
грали в первенстве РСФСР среди коллективов 
физкультуры. С 1989 года под новым названи-
ем «Стрела» футбольная команда стала играть 
во второй лиге.

– Название Стрела» нам казалось небла-
гозвучным, – рассказал Виталий Данилович. 
– Тогда главной принадлежностью к отрасли 
завода АМЗ была оборонная промышленность. 
Это спортобщество «Зенит». И мы очень хотели 
называться именно «Зенитом», но нам не раз-
решали. Почему? Да потому что на тот момент 
команда «Зенит» могла быть только в четырех 
городах страны: Москве, Самаре, Ижевске и 
Санкт-Петербурге. Долго мы бились за право 
называться так, как нам хотелось, и в конце 
концов все-таки нам разрешили переимено-
ваться из «Стрелы» в «Зенит». Сейчас вспоми-
наю те времена: какая все-таки у нас велико-
лепная команда была! Футбольная команда 
мастеров существовала без всякой помощи 
извне, поскольку завод сам нас хорошо под-
держивал. Да и в целом на спорт и культуру де-
нег тогда не жалели. На заводе была не только 
футбольная команда самая лучшая, но и самая 
лучшая команда баскетболистов, лыжников, 
конькобежцев. Казалось бы, АМЗ – завод не-
большой, но в спортивном плане развивался 
очень активно. Было чем гордиться.

Но в 2000-х команда поменяла свое на-
звание на «Челябинск». По признанию Виталия 
Муты, не все фанаты футбольного клуба смог-
ли это понять и принять, к сожалению, часть 
поддержки болельщиков была потеряна. Но, 
несмотря на многие футбольные трудности, 
столице Южного Урала все-таки есть чем по-
хвастать. На сегодняшний день в нашем го-
роде восемь футбольных школ. По количеству 
футбольных школ мы на третьем месте после 
Москвы и Санкт-Петербурга. В сезоне 2012 года 
челябинские команды пяти возрастных групп 
вышли в финал российских соревнований, 

наши футболисты играют с такими именитыми 
командами, как «Спартак» (Москва), «Зенит» 
(Санкт-Петербург), «Динамо» (Москва), «Локо-
мотив» (Москва), «Кубань» (Краснодар). 

И немалая заслуга в этих достижениях при-
надлежит Виталию Муте. Как бывалому фут-
болисту ему не понаслышке известны все тон-
кости футбольного дела. Всей душой радеет 
за каждого игрока «Челябинска», к каждому 
старается найти подход, понять, помочь.

– Бывает, когда ребята сильно устают или 
я знаю, что им предстоит непростая игра, ста-
раюсь собрать их всех, просто поговорить по-
человечески, как-то настроить на матч, – объ-

ясняет директор ФК. – Они, конечно, и сами 
знают, что от их настроя многое зависит, но 
все-таки еще раз их поддержать, помочь на-
строиться на игру никогда не бывает лишним. 

О своих подопечных бывалый игрок по жиз-
ни говорит с неподдельным трепетом, уваже-
нием. Но с особым неравнодушием рассказы-
вает о самых юных футболистах – мальчишках 
и девчонках, которые только делают первые 
успехи в игре с мячом. По его словам, юные 
футболисты достойно представляют этот вид 
спорта на соревнованиях. А значит, масте-
рам челябинского футбола готовится хорошая  
смена.

– Сегодня желающих заниматься футболом 
немало, – говорит Виталий Данилович. – У 
нас очень хорошие детские школы – «Зенит-
Сигнал» и «Академия». Есть даже малыши дет-
садовского возраста. Конечно, их тренировки 

мало похожи на настоящие футбольные, но 
все равно они считают себя футболистами, это 
для них важно. И здесь главное – не упустить, 
заинтересовать ребенка, особенно если есть 
способности. Могу сказать, что задатки в на-
чинающих игроках можно увидеть сразу, но 
невозможно сразу сказать, получится ли из 
мальчишки настоящий футболист или нет, это 
становится заметно только лет в 17 – 19. Но, 
общаясь с родителями, всегда говорю: главное 
для мам и пап, тренеров – не вырастить из ма-
лыша настоящего футболиста, гораздо важнее 
сделать все, чтобы из него вырос хороший че-
ловек. А через футбол, через спорт это можно 

сделать, ведь тренируются характер, дисци-
плина, умение отвечать не только за себя, но 
и за тех, кто рядом, ведь футбол – командная 
игра, от каждого конкретного человека зависит 
общий результат.

Сегодня футбольный клуб «Челябинск» – 
как одна большая семья, даже традиции свои 
существуют. Больше 20 лет каждый год в го-
роде проходит турнир «Памяти наших друзей», 
посвященный футболистам команды, ушед-
шим из жизни. В этом году 22-й по счету турнир 
состоится 21 сентября. 

– Для каждого челябинского футболиста 
это очень важный турнир. Именно на нем мы 
встречаемся с теми, с кем не можем увидеться 
в повседневной жизни, общаемся, вспоминаем 
тех, кто, к сожалению, уже не с нами. Предваря-
ет турнир футбольный матч самых маленьких. 
Здесь, как нам кажется, есть определенный 

воспитательный момент, ведь мы одна боль-
шая футбольная семья, и надо сказать – ни в 
одном российском регионе ничего подобного 
не существует.

Футбольные заслуги Виталия Даниловича 
Муты не остались незамеченными депутатами 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти. 12 сентября директору футбольного клуба 
была вручена премия областного парламента в 
сфере физической культуры и спорта. 

Как сам Виталий Данилович признался, по-
лучить такую высокую награду очень приятно, 
но вообще-то, по его словам, самая большая 
награда для него – победы и благодарность 
воспитанников, ведь футбол не просто игра, а 
целая жизнь с выигрышами и поражениями, 
жизнь, которую трудно представить вне фут-
больного поля.

Ирина ЯББАРОВА

ЧтО наша жизнь? игра... в футбОл
Владимир Мякуш с лауреатами премии Законодательного Собрания Челябинской области 

в сфере физической культуры и спорта за 2013 год, руководителями футбольного клуба «Челя-
бинск» Михаилом Шафигулиным (в центре) и Виталием Мутой (справа).

12 сентября, премией Законодатель-
ного Собрания Челябинской области в 
сфере физической культуры и спорта 
был награжден еще один вдохновитель 
многих побед челябинского футбола по-
следних десятилетий – Михаил шафигу-
лин, заслуженный работник физической 
культуры и спорта Российской Федера-
ции. Много лет они вместе с Виталием 
Мутой бок о бок стоят у руля ведущего 
челябинского футбольного клуба. Сегод-
ня Михаил шафигулин – заместитель 
директора ФК «Челябинск», а до этого 
свыше 15 лет занимал пост директора 
футбольного клуба «Зенит» (Челябинск). 

В середине 1970-х годов Михаил Ша-
фигулин был капитаном футбольной 
команды «Сигнал» и в 1976 году даже 

вместе с командой победил в чемпионате 
Урала среди коллективов физкультуры, тем 
самым вернув в южноуральскую столицу 
большой футбол. Позже стал тренером че-
лябинской СДЮШОР № 3. Четырехкратный 
чемпион России Андрей Коновалов, Марат 
Минибаев, Михаил Сальников – эти и мно-
гие другие известные футбольные мастера 
когда-то были воспитанниками Михаила Ша-
фигулина.

С 1978 года Михаил Григорьевич стал трене-
ром команды мастеров «Сигнал», а несколько 
позже – в 1984 году – возглавил челябинский 
«Локомотив». С начала 1990-х годов Миха-
ил Шафигулин и Виталий Мута совместными 
усилиями стали развивать большой футбол 
в Челябинской области, встали у руковод-
ства ФК «Зенит», преобразованного ныне в ФК 
«Челябинск», который достойно представляет 
Южный Урал во втором дивизионе российско-
го первенства. И этот совместный футбольный 
путь продолжается уже больше 20 лет. 
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Напомним, что Молодежное 
региональное собрание де-
путатов Челябинской обла-

сти было образовано в 2007 году как 
постоянно действующий совещатель-
ный и координационный орган при 
Законодательном Собрании области. 
Собрание представляло собой объе-
динение депутатов ЗСО и депутатов 
представительных органов местного 
самоуправления 42 муниципальных 
образований Челябинской области, 
возраст которых не превышал 35 
лет. На последнем пленарном засе-
дании Молодежного регионального 
собрания депутатов, состоявшемся в 
апреле этого года, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») одобрил работу мо-
лодого парламента по обмену опытом, 
взаимодействию с исполнительными 
органами власти и проведению обу-
чающих семинаров для молодых по-
литиков. При этом он подчеркнул, что 
от молодого поколения также ждут 
новых законодательных идей и ини-
циатив, улучшающих жизнь жителей 
нашей области. После этого молодые 
депутаты пересмотрели работу своей 
организации и разработали новое по-
ложение, которое вскоре предложили 
на рассмотрение старшим товарищам-
депутатам. 

На августовском заседании Зако-
нодательного Собрания было принято 
постановление об утверждении по-
ложения о Собрании молодых депу-
татов Челябинской области, которое 
стало преемником Молодежного 
регионального собрания депутатов. 
Главное новшество – право участво-
вать в лице своих представителей в 
открытых заседаниях комитетов ЗСО, 
выступать по вопросам, включенным 
в повестку заседаний. Также молодые 
депутаты получили возможность че-

рез субъекты права законодательной 
инициативы вносить подготовленные 
ими проекты нормативных правовых 
актов.

На первом заседании совета Собра-
ния молодых депутатов присутство-
вал заместитель председателя юж-
ноуральского парламента Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
Он поздравил молодых парламента-
риев с началом работы в новом стату-
се и отметил, что с прибавлением прав 
увеличивается и уровень ответствен-
ности, а списать на молодость допу-
щенные ошибки уже будет нельзя.

– Вы получаете второе дыхание, 
– обратился Александр Леонидович к 
молодым депутатам. – Мы много ра-
ботали над тем, чтобы статус Собрания 
молодых депутатов был поднят, чтобы 
вы имели возможность поработать и 
проявить себя. Вы молоды, энергичны, 

у вас много идей, поэтому мы планиру-
ем, что вы будете принимать активное 
участие в работе наших комитетов и 
рабочих групп. Мы хотим, чтобы у вас 

были свои комитеты, на которых вы 
бы обсуждали и отрабатывали свои 
идеи законопроектов. Советчиками и 
помощниками будем мы, депутаты 
областного парламента, и руководи-
тели управлений аппарата Законода-
тельного Собрания. Вы объединяете 
депутатов всех уровней – от сельских 
поселений до муниципальных образо-
ваний и становитесь каналом обратной 
связи с нашими избирателями. Люди 
формируют свое отношение ко всей 
власти на основе действий ее предста-
вителей, поэтому любая власть, пусть 
она даже управляет маленьким по-
селком, очень важна. Мы вас считаем 
политическим резервом Челябинской 
области, поэтому желаем вам наби-
раться опыта, мудрости и учиться при-
нимать взвешенные решения.

Заседание носило организацион-
ный характер. На повестке были во-
просы о проекте регламента Собрания 
молодых депутатов Челябинской обла-
сти и подготовке очередного заседания 
молодого парламентского крыла.

Председатель Собрания молодых 
депутатов Николай Бурматов остано-
вился на основных моментах нового 

положения собрания, касающихся ор-
ганизации его деятельности:

– В положении мы предусмотрели 
возможность создания тех же самых 
комитетов, которые сегодня существу-
ют в Законодательном Собрании, но 
мы не обязаны создавать их в том 
же количестве. Можем создать только 
те, которые считаем необходимыми. 
Во главе комитетов будут находиться 
председатели, которые станут взаимо-
действовать с профильными управле-
ниями аппарата Законодательного Со-
брания. Убрав из названия слово «мо-
лодежь», мы расширяем сферу нашей 
деятельности и теперь представляем 
интересы не только молодого поколе-
ния, но и всего населения в целом.

Первое пленарное заседание Со-
брания молодых депутатов Челябин-
ской области совет решил провести 
22 октября, а прежде еще раз собрать 
совет 8 октября, чтобы детально об-
судить проект регламента, состав и 
работу собрания и комитетов, а также 
организацию и проведение обучаю-
щих семинаров для членов собрания.

Оксана ВЕЛИКАЯ, 
  фото Наиля ФАТТАХОВА

мОлОдежный парламент. перезагрузка

Николай БуРМАТОВ, председатель Собрания молодых депутатов 
Челябинской области:

– Реорганизация Молодежного регионального собрания депутатов Челя-
бинской области не является реформой ради реформы или смены названия. 
На апрельском пленарном заседании молодежного парламента председа-
тель Законодательного Собрания Владимир Мякуш сказал, что от нас ждут 
законодательных инициатив, поэтому мы полностью реорганизовали нашу 
структуру. У нового Собрания молодых депутатов появляются новые функ-
ции, обязанности и сферы деятельности.

Перед первым заседанием нового совета Молодежного регионального собрания депутатов молодым 
парламентариям устроили экскурсию по зданию Законодательного Собрания Челябинской области  

и познакомили с его богатой историей.

Не так давно была принята концепция 
федерального закона об общественном 
контроле. В чем ее суть и каких изменений 
в работе народных контролеров можно 
ожидать, рассказал депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Вале-
рий Филиппов (фракция «Единая Россия»), 
руководитель рабочей группы партийного 
проекта «Народный контроль» в Челябин-
ской области.

– Валерий Васильевич, для чего нужен 
федеральный закон об общественном кон-
троле?

– Закон поможет гражданам, общественным 
объединениям осуществлять более серьезный 
контроль за работой торговых точек, торговых 
предприятий, сферой ЖКХ, а также за ценами на 
лекарства, бензин и другие виды продукции.

Сегодня в Челябинской области работает про-
ект партии «Единая Россия» «Народный кон-
троль», который объединяет более трех тысяч 
народных контролеров-добровольцев. Когда 
закон будет принят, у народных контролеров 
появятся права предъявлять требования к тор-

говым предприятиям на устранение недостат-
ков. А нарушений в этой сфере очень много: 
просроченные продукты, неправильное сосед-
ство товаров в холодильниках, обвес и обсчет 
покупателей, антисанитарное состояние. Роспо-
требнадзор, как уполномоченный орган за осу-

ществлением контроля не всегда справляется с 
большим объемом работ, поэтому без участия 
общественности, самих граждан с этой пробле-
мой не справиться. Общественный контроль – 
это важный элемент гражданского общества.

– Каким образом будет осуществляться 
этот механизм? 

– На сегодняшний день народные контроле-
ры, приходя, например, в торговую сеть, по сути, 
не имеют каких-либо полномочий. Да, они могут 
попросить убрать, допустим, просроченную про-
дукцию с прилавков, но, как только народные 
контролеры уходят, эти товары возвращаются 
обратно на полки. А закон предоставит опреде-
ленные рычаги воздействия на недобросовест-
ных торговцев.

– Рычаги воздействия можно будет при-
менять и в сфере ЖКХ? Ведь тема жилищно-
коммунального хозяйства всегда была 
крайне острой для Челябинской области, 
да и для России в целом.

– Ни для кого не секрет, что тарифы на 
жилищно-коммунальные услуги управляющих 
компаний нередко бывают сильно завышенны-
ми, а потому недовольство населения понять 

можно. Думаю, что закон поможет и в этой сфере 
решить многие проблемы.

– Проводится ли мониторинг цен на про-
дукты?

– Конечно, и надо сказать, что сегодня на 
многие овощи-фрукты цены снизились, конеч-
но, здесь стоит учитывать и сезонное снижение. 
В сентябре – октябре цены будут также не-
сколько снижаться. В каждом районе и горо-
де Челябинской области будут организованы 
овощные ярмарки, на которых южноуральцы 
смогут купить картофель, капусту, морковь, све-
клу от производителя по самым низким ценам. 
А народные контролеры будут следить, чтобы 
торговля велась именно производителями, а не 
перекупщиками, не было завышенных цен, а 
товар отвечал всем санитарным требованиям.

– Валерий Васильевич, вы уже говори-
ли, что в Челябинской области работает три 
тысячи народных контролеров. Как счи-
таете, когда федеральный закон об обще-
ственном контроле перестанет быть про-
сто концепцией, а будет принят и вступит 
в силу, количество народных контролеров 
увеличится? 

– Думаю, да, ведь в Челябинской области, в 
России много активных и ответственных граж-
дан. Закон станет своего рода поводом объеди-
ниться всем активистам для более эффективной 
работы.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

валерий филиппОв: «нарОдный кОнтрОль –  
важный элемент Общества»

В минувший вторник совет Молодежного регионального собрания 
депутатов провел свое заседание в новом статусе: молодые парла-
ментарии стали Собранием молодых депутатов Челябинской области. 
Молодой парламент приобрел не только новое название, но и новые 
права и обязанности.
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добрых дел мноГо не бывает

Южный урал давно и заслу-
женно носит титул «опорного края 
державы». Каждый город и район 
нашей области внес свой незаме-
нимый вклад в защиту Отечества. 
Особое место в истории и экономи-
ке региона занимает создание тан-
ковой и оборонной промышленно-
сти, формирование уральского до-
бровольческого танкового корпуса. 
В Челябинской области танкисты и 
поныне не «ушли в архив», служат, 
участвуют в патриотическом вос-
питании граждан, реализуют мо-
лодежные программы.

Военнослужащие отдельной 
гвардейской Оренбургской ка-
зачьей танковой бригады под 

командованием полковника Вячесла-
ва Гладких этим летом закрепили свои 
успехи в боевой подготовке. Победа в 
серьезных соревнованиях среди луч-
ших подразделений Центрального во-
енного округа, участие в проведении 
крупных международных учений стран 
ШОС, достойная борьба во всеармей-
ском «Танковом биатлоне – 2013», вос-

становление на базе бригады сборов 
старшеклассников по основам военных 
знаний – далеко не полный перечень 
событий и дел.

В преддверии Дня российской гвар-
дии и Дня танкиста в клубе воинского 
соединения традиционно состоялись 
торжественные мероприятия. Лучших 
солдат и офицеров поздравили пред-
ставители органов государственной 
власти и местного самоуправления, со-
вет шефов, ветераны.

Благодарности и памятные подарки 
от губернатора Челябинской области 
Михаила Юревича вручил представи-
тель Главного управления по взаимо-
действию с правоохранительными и 
военными органами Алексей Шавлов. 
Представители Законодательного Со-
брания Челябинской области Владис-
лав Крашенинников и Герой России Сер-
гей Зяблов передали поздравления и 
благодарности от парламента региона, 
общественного совета при Законода-
тельном Собрании.

Впервые в Вооруженных силах 
страны именно в нашей области по 
инициативе члена совета шефов Сер-

гея Зорина была проведена церемония 
вручения специальных призов лучшим 
танкистам. Призовые статуэтки воина-
танкиста были вручную изготовлены 
мастерами предприятия «Уральская 
бронза», причем макет скульптуры де-
лался с натуры именно в Чебаркуле. Под 
аплодисменты собравшихся вручались 
также наградные ножи Златоустовской 
оружейной компании с символикой 
бригады. В церемонии приняли участие 
Герой России Сергей Зяблов, выпускни-
ки Челябинского танкового училища, 
кавалеры ордена Мужества генерал-
майор Виктор Сидоров и полковник 
Сергей Старостин, атаман Оренбургско-
го казачьего войска Алексей Полилов и 
товарищ атамана Верхнеуральского от-
дела Александр Чвало, директор Фонда 
патриотического воспитания и военно-
шефской деятельности Денис Богаты-
рев, руководитель Союза десантников 
Миасса Павел Воронин и представитель 
родительского комитета Ирина Овчин-
никова. Среди награжденных – гвар-
дии капитан Игорь Будышкин, гвардии 
лейтенант Владимир Гаврилов, гвардии 
старшина Игорь Кутергин. Молодой сер-
жант Михаил Дашинов получил приз 
«Лучший командир танка», лучшим на-
водчиком был признан сержант Дми-
трий Мамонов. Оба они мужественно 
преодолели все этапы боевой подго-

товки и представляли Южный Урал и 
весь Центральный военный округ на 
высоком международном уровне. Каж-
дый военнослужащий бригады получил 
буклет о боевом пути соединения.

Особо тепло приветствовали участ-
ники сбора ветеранов Великой Отече-
ственной войны – чебаркульца Ана-
толия Куракина и специально прибыв-
шего из Шадринска Александра Крав-
ченко, начавшего службу в 1944 году в 
Чебаркульской учебной дивизии.

Удивительно проникновенно и тепло 
выступили перед гвардейцами юные 
таланты из подшефного Еманжелинско-
го района. Их представил заместитель 
главы района Ирек Сабиров. Празднич-
ный концерт с блестящим исполнением 
мировых и отечественных песенных 
хитов дети посвятили своим защитни-
кам. В завершение вечера председа-
тель совета шефов, член Общественной 
палаты области Игорь Михайлов выра-
зил благодарность всем, кто достойно 
служит, поддерживает армию и лучшие 
традиции Урала и России. Мероприятия 
прошли в рамках реализации областной 
целевой программы ««Государственная 
поддержка развития российского ка-
зачества на территории Челябинской 
области на 2013 – 2015 годы» и модель-
ного социального военно-шефского 
проекта УрФО.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти Леонид урмашов (фракция 
«Единая Россия») побывал в 
деревне Чулковке Романовско-
го сельского поселения Саткин-
ского района, чтобы лично про-
контролировать выполнение 
обращений граждан.

В деревне проживают более 
400 человек, не считая 
пациентов Саткинского 

психоневрологического интерната. 
Вниманием местной власти люди 
не избалованы, поэтому часто им 
приходится обращаться в вышесто-
ящие инстанции. Не раз обращения 
поступали и в приемную депутата 
Законодательного Собрания.

Проблема водоснабжения для 
жителей Чулковки была одной из 
ключевых. Но сегодня она полно-
стью решена. Воду люди набирали 
из двух колонок, тогда как жители 
улицы Лесной находились в изо-
ляции от существующего водоснаб-
жения. После обращения граждан 
Леонид Урмашов инициировал вос-
становление существующего, но 
пришедшего в негодность колодца 
для отдаленного района. Помощь 
в восстановлении оказал директор 

Саткинского психоневрологиче-
ского диспансера Игорь Арефьев, 
который довольно часто помогает 
решать проблемы деревни.

Местные жители оценили помощь 
депутата. Андрей Михайловский рас-
сказал, что теперь проблем с водой 
нет, удобно, когда рядом с домами 
расположен колодец, ведь не у всех 
есть свои скважины или транспорт, 
чтобы привезти воду с родника.

Еще одно обращение мест-
ных жителей касалось работы 
фельдшерско-акушерского пункта, 
точнее его сотрудницы, которая 
нарушала трудовой порядок и не 
могла найти общий язык с паци-
ентами. По ходатайству Леонида 
Урмашова теперь в местном ФАПе 
третий месяц работает фельдшер 
Ксения Белобородова. Девушка из 
местных, поэтому она знает под-
ход к своим пациентам. Во время 
визита депутата фельдшер обра-
тила его внимание на проблемы 
медицинского учреждения: нужен 
ремонт в процедурном кабинете, в 
детском протекает кровля. Депутат 
обещал помочь в их решении. На 
очереди еще одна, более важная 
проблема – вывоз мусора, с ко-
торой предстоит разобраться не-
медленно.

В администрации города Маг-
нитогорска прошло ежегодное 
итоговое совещание руководите-
лей предприятий и подшефных 
школ.

В городе по традиции каждая 
школа имеет своего социаль-
ного партнера – предприятие 

или депутата, к которому обращается 
за решением возникающих проблем. 
К примеру, МОУ СОШ № 8 на протя-
жении долгого времени дружит с де-
путатом Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимиром 
Гладских (фракция «Единая Россия»). 
Ни одна просьба директора школы не 
остается без внимания. Так, в начале 
года школьный коллектив обратил 
внимание депутата на ветхость ме-
бели в школьной столовой. И покупка 
школьной мебели для обеденного 
зала была включена Владимиром 
Ивановичем в программу исполне-
ния наказов избирателей. Уже в этом 
учебном году школьники МОУ СОШ 
№ 8 обедать будут за новенькими 
столами.

Сертификат на 300 тысяч рублей 
для приобретения мебели Владимир 
Гладских вручил директору школы Та-
тьяне Коноваловой на праздничной 
линейке, посвященной Дню знаний.

– Сегодняшние школьники – это 
наше будущее. Их обучение должно 
быть не только качественным, но и 
проходить в комфортных условиях. И 
поэтому решение школьных проблем 
не нужно откладывать в долгий ящик, 
– считает Владимир Гладских.

С началом нового учебного года 
партнерство не заканчивается: впе-
реди новые планы, а значит, и новые 
заботы.

бОльшие прОблемы  
маленькОй деревнипамятный день на зОлОтОй гОре

Депутат Законодательного Собрания Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») совместно 
с комитетом пострадавших от политических 

репрессий организовал выезд челябинцев к мемориалу 
жертвам политических репрессий на Золотой горе. 

6 сентября, в день основания памятника на ме-
сте братской могилы, несколько автобусов с жителями 
Металлургического района Челябинска тронулись на 
Северо-Запад, к мемориалу. Более сотни челябинцев 
отдали долг памяти жертвам репрессий: здесь были и 
ветераны района, и студенты юридического колледжа, 
и учащиеся школы № 96.

Отметим, что такие выезды депутат организует не 
первый год.

шкОльные забОты  
депутатОв и шефОв

гвардейские танкисты  
принимают пОздравления
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Битва на Курской дуге занимает 
в истории Великой Отечественной 
войны особое место. Она продолжа-
лась 49 дней и ночей – с 5 июля по 
23 августа 1943 года. По своим мас-
штабам, задействованным силам и 
средствам, ожесточению и упорству, 
результатам и военно-политическим 
последствиям является одним из 
ключевых сражений Второй миро-
вой войны и Великой Отечественной 
войны.

В этом сражении принимали 
участие воинские соединения, 
сформированные на территории 

Челябинской области, – это 97-я и 99-я 
танковые бригады, 373-я стрелковая ди-
визия. В боевые действия на Курской 
дуге 27 июля 1943 года (Орловское на-
правление) вступили части и соединения 
Уральского добровольческого танкового 
корпуса, сформированного в феврале 
– мае 1943 года по инициативе трудя-
щихся Свердловской, Челябинской, Мо-
лотовской (Пермской) областей. Корпус 
в течение 30 дней вел непрерывные 
бои и за боевые заслуги в Орловско-
Брянской операции был переименован 
в 10-й гвардейский Уральский добро-
вольческий танковый корпус, 244-я Че-
лябинская танковая бригада – в 63-ю 
гвардейскую. Все подразделения корпуса 
стали также гвардейскими.

Южноуральцы взяли шефство над 
Курской областью. Через пять дней после 
завершения сражений на Курской дуге, 
28 августа 1943 года, бюро Челябинского 
обкома принимает постановление об ока-
зании помощи освобожденным районам 
Курской области. Зачинателем шефства 
над восстановлением Курской области 
стал коллектив завода имени Колющенко. 
Уже 19 сентября со станции Челябинск 

был отправлен первый эшелон в Курскую 
область со станками, инструментом, ме-
таллоизделиями, стройматериалами и то-
варами широкого потребления. По этому 
поводу состоялся митинг представителей 
рабочих коллективов и сельских труже-
ников. Второй состав, с оборудованием 
и материалами, ушел в конце сентября. 
Эшелон со скотом (220 коров и 400 овец) 
в сопровождении животноводов и зоо-
техников отправлен курчанам 6 октября. 
Позднее в Курскую область оборудова-
ние и материалы поступили из Катав-
Ивановска, Копейска, Магнитогорска и 
других городов и районов Челябинской 
области. 

Так, в докладной записке «О размерах 
помощи, оказанной Курской области и 
Донбассу для восстановления народного 
хозяйства», направленной Челябинским 
обкомом партии в ЦК ВКП(б) 10 января 
1943 года, сообщалось: «За период с сен-
тября 1943 года по 10 января 1944 года 
отправлено в районы Курской области 
девять эшелонов в составе 451 вагона 
с оборудованием, металлом, лесомате-
риалами, предметами широкого потре-
бления и домашнего обихода».

Южноуральцы из Курской области по-
лучали многочисленные письма с бла-
годарностью за оказанную помощь. В 
одном из них отмечалось: «…Огромное, 
даже трудно сказать, какое значение 
имели предметы ширпотреба, прислан-
ные нам из Челябинска… Тысячи семей 
у нас не имели ни чашки, ни ложки. 
Теперь эти семьи добром вспоминают 
челябинцев».

Предлагаем вашему вниманию фото-
графии из фондов Объединенного госу-
дарственного архива Челябинской обла-
сти, наглядно иллюстрирующие масшта-
бы помощи освобожденным районам 
Курской области.

к 70-летию битвы на курскОй дуге
Челябинск – ОсвОбОжденнОму курску


